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Bereich Thema Frage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

1 55 Zentrale Verwaltungsdienste 
(010101) Telefonkosten

Steigerung von 14.000 auf 18.000 Euro und jährliche Steigerung in den Folgejahren - Hier 
wird neben der Handypauschale, die für mehr Mitarbeiter genutzt wird, auf eine geschätzte 
Kostensteigerung durch die Erweiterung des Rathaus in den Erläuterungen hingewiesen. 
Bitte diese Steigerung aufgrund der Rathauserweiterung näher kennen und erläutern - 
Danke!

2 55 Zentrale Verwaltungsdienste 
(010101)

Aufwende für 
Gästebewirtung 
(Repräsentation)

Was sind die Gründe für die Steigerung um 10 % auf nun 5.500 Euro? Wie hoch sind die 
vorläufigen Aufwendungen in 2024 bisher in diesem Bereich gewesen?

3 58 Zentrale Verwaltungsdienste 
(010101)

Erwerb Beamer und PC für 
Sitzungszimmer

Hier waren 15.000 Euro in 2024 angesetzt und es existiert mittlerweile ein neue Beamer-
Alternative im Sitzungszimmer. Wieso und für was konkret sind die weitern 15.000 Euro in 
2025 angesetzt? Was für weitere Anschaffungen sind hier in 2026 und 2027 für je 10.000 
Euro und in 2028 für 5.000 Euro geplant? Was ist hier die Definition von „Sitzungszimmer“?

4 58 Zentrale Verwaltungsdienste 
(010101)

Ersatzbeschaffung Mobiliar 
Rathaus

Was verbirgt sich hinter dem Ansatz von 30.000 Euro? Wir nehmen an, dass es sich hierbei 
nicht um Kosten bzgl. der Erweiterung des Rathauses handelt, da dies Neu- und keine 
Ersatzsbeschaffungen wären.

5 68 Öffentlichkeitsarbeit 
(Homepage) (010104)

Kosten Homepage, Mein 
OrtApp

Beliefen sich hier die Kosten für die Homepage auf 4.000 Euro und durch die Einführung der 
mein OrtApp sind hier die Aufwendungen auf 8.000 Euro gestiegen? Falls nicht, auf wieviel 
belaufen sich die jährlichen Kosten für die Homepage und auf wieviel belaufen sich konkret 
die Kosten für die Mein OrtApp? Gab es in Bezug auf die Einführung der Mein OrtApp 
Ermäßigungen bei der Produktion der Hünstetter Nachrichten durch den gleichen Verlag?

6 76 Finanzverwaltung (010106) Porto und Versandkosten Was ist der Grund für die in diesem Bereich gestiegenen Porto und Versandkosten von 
vormals 900 Euro auf nun 6.000 Euro?

7 90 Grundstücksverwaltung 
(010109)

Erwerb von Grundstücken 
und Gebäuden

Was sind die Gründe für den um 150.000 Euro höheren Ansatz (nun 280.000 Euro in 2025)? 
Görsroth-Ost wird ja in einer separaten Position dargestellt, welche Maßnahmen sind hier 
geplant? 

8 110 Statistik und Wahlen (020101) Porto und Versandkosten
Wieso ist der Ansatz für 2025 1.000 Euro, wenn in 2024 der Ansatz bei 25.000 Euro und im 
Plan für 2026 der Ansatz bei 18.000 liegt? Da in 2025 die Bundestagswahl stattfinden wird, 
wäre hier doch mit höheren Porto und Versandkosten in Hinblick auf die steigenden Anteil 
an Briefwählern zu rechnen.

9 114
Allgemeine öffentliche 

Ordnung und Sicherheit 
(020201)

Erträge aus Bußgeldern 
und Verwarnungen

Bitte um nähere Darstellung und Begründung für den um 100.000 Euro erhöhten Ansatz 
(nun 300.000 Euro im Vorjahr 200.000 Euro und im Jahresabschluss 2023 laut Plan ebenfalls 
200.000 Euro).

10 117
Allgemeine öffentliche 

Ordnung und Sicherheit 
(020201)

Auszahlung geleisteter 
Anzahlungen auf 

immaterielle 
Vermögensgegenstände

Bitte um nähere Erläuterung wobei es sich um Migewa handelt und den damit verbundenen 
Ansatz von 22.000 Euro. Danke!

11 126 Betrieb der Feuerwehren 
(020302)

Instandhaltung Gebäude, 
Außenanlagen

Was sind die Gründe für die Steigerung von 30.000 Euro in 2024 auf nun 120.000 Euro in 
2025 und auch die höhere Planung für 2026 in Höhe von weiteren 120.000 Euro? In der 
Erläuterung wird auf die Umsetzung von Maßnahmen des Technischen Prüfdienst / der 
Unfallkasse aus 2021 verwiesen? Wieso werden dafür erst Mittel vier Jahre später 
eingeplant? Bitte um nähere Begründung und Darstellung der Maßnahmen!
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12 137
Musikschule Hünstetten-

Taunusstein / Förderung d. 
Musikpflege

Zuschüsse für laufende 
Zwecke an übrige Bereiche 

Wieso wurde der Ansatz für die Chöre von 4.100 auf 4.800 Euro erhöht? Laut Erläuterung 
gab es einen Beschluss der Gemeindevertretung dazu am 22.07.2024, aber an dem Tag 
fand keine Sitzung statt und zuvor am 11.07.2024 gab es keine Beschlussfassung in der 
Gemeindevertretung dazu. Bitte nähere Begründung.

13 203 Gemeindestraßen (120101) Einengung „Auf der Weid“, 
Bereich Schule/Kita

Was ist hier konkret für die Mittel in Höhe von 55.000 Euro geplant? Inwiefern wird eine 
Einengung die angespannte Verkehrssituation in diesem Bereich auflockern?

14 207 Straßenbeleuchtungsanlagen 
(120102)

Beleuchtung außerörtliche 
Fußwege

Wie weit ist der Umsetzungsstand der Maßnahme (Ansatz 2024 100.000 Euro) und ist hier 
die Übertragung der Mittel in den Plan 2025 geboten?

15 242 Forstwirtschaft (130503) Mittel für Wasserspeicher 
im Bereich Forst

Hier war im Rahmen der Ausschusssitzungen von Mitteln für Wasserspeicher in Höhe von 
3.500 Euro die Rede, wo im Haushaltsplan ist dieser Ansatz für das Jahr 2025 zu finden?

16 247 Umwelt- und Klimaschutz 
(140101)

Klimaschutzkonzept 
Hünsteten

Im Jahr 2024 waren hierfür 78.000 Euro angesetzt. Wie ist hier der Umsetzungsstand? Wird 
dies in 2024 noch abgeschlossen oder ist hier die Übertragung der Mittel in den Plan 2025 
geboten?

17 247 Umwelt- und Klimaschutz 
(140101)

Aufwende für 
betriebswirtschaftliche 

Beratung

Laut Erläuterung handelt es sich hierbei um eine Bürgerberatung Ofennutzung. Wieso wird 
dies im Plan nicht direkt so benannt bzw. befindet sich noch weitere Maßnahmen unter 
dieser Position? Was ist für die 5.000 Euro konkret in 2025 hier geplant?

18 251 Umwelt- und Klimaschutz 
(140101)

Klimaschutzmaßnahmen 
Beleuchtung Gebäude

Wie ist hier der Umsetzungsstand? Wird die Maßnahme in 2024 abgeschlossen oder ist hier 
eine Übertragung von Mitteln geboten?

19 251 Umwelt- und Klimaschutz 
(140101)

Eigene 
Photovoltaikanlagen

Wie ist hier der Umsetzungsstand? Wird die Maßnahme in 2024 abgeschlossen oder ist hier 
eine Übertragung von Mitteln geboten?

20 251 Umwelt- und Klimaschutz 
(140101)

Resultierende Maßnahmen 
Starkregensimulation

Welche Aufwände sind für die Ermittlung und Simulation bisher in 2024 angefallen? Erfolgt 
die Umsetzung durch eigene Kapazitäten (Bauhof) oder über Fremdbeauftragungen. Bitte 
um nähere Darstellung und Begründung für die Ansätze, die sich auf die nächsten drei Jahre 
(2025 bis 2027) auf insgesamt 100.000 Euro belaufen werden.

21 271 Investitionsplan Zuwendung Neubau FFW 
Oberlibbach

Hier wird für 2027 eine Einzahlung von 590.000 Euro ausgewiesen, am 09.09.2024 erfolgte 
jedoch die Übergabe eines Fördermittelbescheids in Höhe von 160.875 Euro an die 
Gemeinde - sind diese Fördermittel bereits in der Planung inkludiert und falls nicht, wo wird 
die Summe gemäß Fördermittelbescheid dargestellt? Wie setzt sich die erwarteten 
Zuwendung von 590.000 Euro zusammen bzw. was sind hier die Annahmen?

22 273 Investitionsplan Anschaffungen Bauhof
Die Preise für die Anschaffungen sind alle Stand Oktober 2023 eingeholt worden. Für 
Investitionen in 2025 wirkt das nur bedingt angemessen - wären neue Angebote sehr 
aufwendig bzw. kann man aufgrund von anderen Preisentwicklungen das ungefähr 
abschätzen, ob diese realistisch sind?

23 274 Investitionsplan Ersatzbeschaffung ELW 1

Handelt es sich hierbei um das Fahrzeug in Görsroth-Kesselbach? Wie ist hier der aktuelle 
Fahrzeugzustand des ELW 1 (TÜV/Einsatzfähigkeit/Zustand)? Wäre es - in Anbetracht der 
weiteren Anschaffungen im Bereich Feuerwehrfahrzeuge (in Summe 1,4 Mio Euro) und der 
Einsatzfähigkeit der Feuerwehren - möglich die Anschaffung des ELW 1 um ein Jahr zu 
verschieben? Gerade auch in Hinblick, dass für 2026, 2027 und 2028 keinerlei 
Fahrzeuganschaffungen im Bereich Feuerwehr laut Investitionsplan abgedacht sind.

24 275 Investitionsplan Neubau FFW Oberlibbach
In den Hünstetter Nachrichten (09.09.2024) ist die Rede von Kosten in Höhe von ca. 2,7 Mio 
Euro gewesen, im Investitionsplan sind von 2024 bis 2027 jedoch 2,8 Mio. Euro angesetzt. 
Welcher Wert ist richtig und welche Maßnahmen wurden bzw. werden in 2024 hierzu in 
Höhe von 600.000 Euro umgesetzt?
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25 275 Investitionsplan Machbarkeitsstudie 
Jugendclub Görsroth

Wie ist hier der aktuelle Stand? Sind absehbar weitere Mittel für die Umsetzung der 
Maßnahme notwendig? Stehen der Maßnahme Fördermittel gegenüber und falls ja, in 
welcher Höhe? Ist eine Fertigstellung in 2024 realistisch oder ist hier eine Übertragung der 
Mittel geboten?

26 277 Investitionsplan Installation von 
Energieladesäulen

Wie ist hier der aktuelle Stand? Sind absehbar weitere Mittel für die Umsetzung der 
Maßnahme notwendig? Stehen der Maßnahme Fördermittel gegenüber und falls ja, in 
welcher Höhe? Ist eine Fertigstellung in 2024 realistisch oder ist hier eine Übertragung der 
Mittel geboten?

27 277 Investitionsplan Resultierende Maßnahmen 
KommEMS

Bitte um nähere Erläuterung, wobei es sich um KommEMS handelt. Was wird hier für 10.000 
Euro in 2025 geplant?

28 Allgemein Wünsche der Ortsbeiräte Bereitstellung 
Prioritätenliste

Kann die Prioritätenliste für die Straßeninstandhaltung bereitgestellt werden? Darauf wird im 
Rahmen der Wünsche der Ortsbeiräte häufig verwiesen

29 Allgemein Wünsche der Ortsbeiräte Bereitstellung 
Prioritätenliste

Kann die Prioritätenliste für die gemeindlichen Gebäude bereitgestellt werden? (Beispiel 
Salpeterschäden DGH Bechtheim)

30 305 Ortsbeirat Beuerbach
Austausch der 

Fahrradständer durch 
Fahrrad-Anlehnbügel

Kommentar der Verwaltung war, dass dies derzeit nicht finanzierbar wäre. Wie teuer wäre 
diese Maßnahme nach der Schätzung der Verwaltung?

31 306 Ortsbeirat Beuerbach Barrierefreiheit 
Bushaltestelle

Wie viele Bushaltestelle, die von der Maßnahme für „Barrierefreie Bushaltestellen“ (1 
Bushaltestelle = 90.000 Euro / 4 geplant pro Jahr) gibt es in Hünstetten? Liegt bereits eine 
Bearbeitungsreihenfolge fest und falls ja, kann diese bereitgestellt werden?

32 306 Ortsbeirat Beuerbach
Brandschutz 

Absperrpfosten 
Feuerwehrzufahrten

Wie hoch sind die Kosten dafür und wo im Haushaltsplan finde ich diese Position?

33 308 Ortsbeirat Beuerbach Mängelbeseitigung 
Deutsche Glasfaser

Maßnahme wurde bereits 2021 umgesetzt, welche Mängel gibt es hier noch, wie werden die 
Kosten bewertet - ist davon auszugehen, dass die Beseitigung kostenneutral für die 
Gemeinde erfolgt - falls nicht, welche Kosten werden erwartet?

34 309 Ortsbeirat Görsroth Dorfmitte Projekt, Bau 
eines Weinstands

Was ist das Ergebnis der Prüfung gewesen?

35 310 Ortsbeirat Kesselbach Beghungsfähigkeit 
Notausgang DGH

Was ist das Ergebnis der Prüfung gewesen?

36 317 Ortsbeirat Strinz-Trinitatis
Renovierung kleiner Saal, 
Treppenhaus und Foyer im 

DGH

Ursache des Renovierungsbedarfs? Gesamtkosten der Renovierungsmaßnahmen?

37 318 Ortsbeirat Wallbach Instandsetzung / 
Renovierung Kegelbahn

Kostenschätzung? Dies ist nicht Teil des Umbaus des DGHs in Büroräume, korrekt? Wo in 
2025 eingeplant?

38 323 Ortsbeirat Wallrabenstein Vorplatz Trauerhalle Ergebnis der Prüfung , wurde ein Ansatz eingestellt und falls ja, in welcher Höhe?

39 Allgemein Umwelt- und Klimaschutz 
(140101) Erträge aus Windkraft Wieso werden in den Planungsdaten für 2027/2028 keine pauschalen Ansätze für Erträge 

aus der Windkraft aufgeführt? Bitte um nähere Begründung.

40 Allgemein Umwelt- und Klimaschutz 
(140101) Erträge aus Photovoltaik

Wie werden Einsparungen aus der Photovoltaik (z.B. DGH Wallrabenstein) aktuell 
dargestellt? In welcher Höhe ist hier eine Ersparnis einzuordnen? In welcher Höhe sorgen 
die Erträge für geringe Stromkosten im Bereich der öffentlichen Gebäude?
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41 Allgemein Umwelt- und Klimaschutz 
(140101)

Nutzung von 
Förderprogrammen

In welchen Umfang wurden in 2023 und 2024 die Förderprogramme für Dach- und Balkon-
PV-Anlagen genutzt? Wieviele Mittel wurden bisher ausgezahlt? Wie wird die Nachfrage für 
2025 aus der Bürgerschaft eingeschätzt?

42 Allgemein Personaldienste (010102) Erwerb Wertpapiere In welcher Form werden Wertpapiere im Bereich der Beamtenversorgungsrücklage jährlich 
für 10.500 Euro erworben? Welcher Risikoeinstufung entspricht diese Investition?

43 Allgemein Stellenplan Besetzung offener Stellen
Bitte um Darstellung welche ausgeschriebenen Stellen seit mehr als einem Jahr unbesetzt 
sind und Einschätzung ab wann mit der Besetzung der beiden neuen Stellen im Bauhof und 
der Stelle im Forst geplant wird.

44 Allgemein Freiwillige Leistungen
Repräsentationsaufwand/
Bewirtung und Ehrungen 
nach der Ehrenordnung

Wieso war im Ergebnis 2023 der Ansatz von 2023 um fast das Doppelte höher (17.675 statt 
9.200 Euro)? Ist der niedrigere Ansatz für 2025 insofern überhaupt realistisch?

45 Allgemein Freiwillige Leistungen
Zuwendungen an den 

Krankenpflege-Förder-
Verein

Im Jahr 2023 wurde der Verein mit 6.000 Euro gefördert (Ansatz im gleichen Jahr 26.000 
Euro). Der Verein vertritt hier ja den Ansatz, nur notwendige Fördermittel abzurufen, 
inwiefern ist hier der Stand für 2024 und wie ist die Einschätzung in Hinblick auf 2025?

46 Allgemein Innere Verwaltung Neues Logo der Gemeinde
Auf wieviel belaufen sich die Kosten für das neue Logo der Gemeinde Hünstetten, welches 
in 2024 eingeführt wurde? Wer wurde für die Umsetzung beauftragt und wo im 
Haushaltsplan finden sich die entsprechenden Aufwendungen? 

47 Allgemein Sozialer Wohnungsbau
Bitte eine kurze Darstellung über die Maßnahmen und Planungen der kwb Rheingau-
Taunus, welche in Hünstetten anstehen/geplant sind. Sind hier Modernisierung an 
bestehenden kwb Immobilien geplant? Inwiefern steht man mit der kwb in Bezug auf 
Neubaugebiete / Görsroth Ost im Kontakt?

48 Allgemein Bodengutachten

Im Bericht aus dem Gemeindevorstand wurde bei der Gemeindevertretersitzung am 
12.09.2024 berichtet, dass „in Bezug auf das Grundstück 2, Flurstück 218 in der 
Gemarkung Görsroth für die Erstellung des 2. Nachtrages des Bodengutachtens“ eine 
Beauftragung erfolgt ist. Bitte die das Gutachten und den 1. Nachtrag dem HFA bereitstellen 
und für das initiale Gutachten, den 1.Nachtrag und den nun beauftragten die jeweiligen 
Kosten auflisten.

49 Verpflichtunsermächti
gungen 295 Auszahlungen

Im Haushaltsplan 2024 sind Verpflichtungsermächtigungen für das Jahr 2025 mit 
Auszahlung in 2026 in Höhe von 300.000 Euro angegeben. Diese Angabe fehlt im 
Haushaltsplanentwurf 2025. Bitte um nähere worum es sich hierbei handelt. Dies ist weder 
im Plan 2024 noch im Plan 2025 ersichtlich. Ferner sind für 2025 
Verpflichtungsermächtigungen aus 2024 in Höhe von 1.690.000 Euro angegeben. Worum 
handelt es sich hierbei. Bitte um Darstellung der entsprechenden Maßnahmen 
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